

茜雲

阿南町立阿南第一中学校 学校だより

令和3年度5月号

令和3年5月20日(木)

担当:棚橋秀光(教頭)

新年度がスタートして、はやいもので2ヶ月が過ぎようとしています。1年生はもちろん、2・3年生にとってもとても動きの大きかった期間でした。その分、色々な体験をしてたくさんのことを考え、心身共に成長してきたことでしょう。そんな学校の様子をここに振り返ってご紹介します。

新年度スタート

学校目標

知「主体的な学び」
徳「思いやりの心」
体「健やかな身体」

重点目標

「自立・自律」

入学式・始業式に続いて、生徒会入会式や、学習オリエンテーション等、様々なスタート行事を行ってきました。慌ただしくも、しっかり踏みしめながら日々を歩いてきました。

新年度にあたって、4月21日(水)の校長講話にて、願う生徒と学校の姿が語られました。20年近く続いている本校の「学校目標」を念頭に、今在籍する生徒の実態をもとにした「今年度重点目標」についてです。生徒の皆さんが学校長の話真剣に耳を傾ける姿が印象的な時間でした。

20年を経てもなお色あせることがない「学校目標」は、新学習指導要領にも通じる願いです。「知」:自ら問いを持ち、「徳」:友や対象物等との対話をもとに、「体」:自分の心身をコントロールしつつ、深めていく学びを目指します。「自分たちでやりたい」願いを多く語ってくれた生徒の皆さんのさ

らなる成長を願って、今年度の重点目標は「自立・自律」としました。すでに、これをもとにした取り組みが始まって、力強く進んでいます。



生徒総会

生徒会スローガン

【Smile&Unity～笑顔あふれる繋がる一中～】



5月7日(金)には、今年度最初の生徒総会が行われました。議題の中心は、生徒会スローガンと今年度の活動計画の承認です。整った雰囲気の中で進む会は、生徒の皆さんの頼もしさを再確認する場にもなりました。ここからまた、新しい一中の歴史が始まります。これまで先輩方が積み重ねてくれた伝統にあぐらをかくことなく、積極的に守り、さらに積み重ねていく意気込みで取り組んでほしい。生徒会活動を自分事としてとらえ、よりよい学校生活の創造に向かってほしい。そんな願いを強く持たせてくれた生徒総会でした。

学びが変わる 学びを変える

新学習指導要領実施にともな
って、学びが変わ

ります。4月23日の参観日にもお話ししたように、「主体的・対話的で深い学び」をもとめて、生徒も教師も奮闘中です。

生徒の皆さんにとって特に大きな変化があったのは「自主学习ノート」が始まったことでしょうか。自分が課題と感じていることを自分で考えた方法で追究していくノートです。毎日帰りの学活で「プランニングタイム」をとって、その日に家に帰って学習する内容を

を決めます。家で学習したら、その振り返りをして、また次の日の授業やプランニングに繋がります。4月9日(金)にはオリエンテーションを、26日(月)は、学年の壁を越えてノートを持ち寄り、取り組みの様子を情報交換しました。付箋には、たくさんのアイデアが集まっていました。

総合的な学習の時間は、学年ごとに課題を決めだし追究する時間です。「阿南町」について、好きなどころや誇れるところ、また、疑問や不思議を取り上げて、学習内容と方法を決めだそうとしている所です。一年を通



して、どんな学びが広がり深まるか。楽しみにしたいと思
います。

とはいっても、大切なのは日常的に行っている教科の授
業。コロナ禍のため配慮しながらですが、授業では「問い」
を大切に、グループワークやペア学習を位置づけ、ICT 機
器も使用しながらの授業が進んでいます。先生が講義をし
て、生徒は黒板を書き写す授業からの脱却を目指して。



行事もたくさん

これまでの間、いろいろな行事や部活動も行ってきました。昨年度のこ
の時期は、新型コロナウイルスの影響で臨時休業になっていましたから、
今年度ほぼすべての教育活動が計画通り出来ているのはありがたいこと

です。生徒の皆さんの笑顔と活躍がたくさん見られた2ヶ月間でした。

保護者の方のご協力、ご参加をいただいたものもあります。新聞にのったりテレビで流れたりしたものもあり
ました。生徒の皆さんの活躍、成長をいろんな形で保護者・地域の皆さんに知っていただ
ければと思います。



6月の主な予定

- ・生徒会④ 6/3(木)
- ・参観日②、給食試食会、部活動参観 6/4(金)
- ・部活動正副保護者会長会 6/4(金)
- ・内科検診①(1年) 6/7(月)
- ・防犯教室 6/8(火)
- ・耳鼻科検診(1年) 6/9(水)
- ・中体連南信大会壮行会 6/10(木)
- ・歯科検診 6/10(木)
- ・中体連南信大会 6/12(土)~27(日)
- ・計画休業日 6/14(月)
- ・生徒会⑤ 6/17(木)
- ・内科検診(2、3年) 6/21(月)
- ・校長講話② 6/22(火)
- ・ノーメディアデー 6/22(火)
- ・バレーボール大会 6/24(木)

<お知らせ>

本年度も、生徒、保護者や地域の皆様に信頼される、安全・安心な学校づくりを進めてまいります。阿南第一中学校では性的非違行
為を防ぐために「授業中も出入口のドアを閉め切ることとはせず、一部を開けておきます。」「教育目的外はもちろん、教育目的でも不必要
な生徒の撮影・録画はしません。また、個人のスマホでの撮影・録画はしません。」等の校内ルールを定めたり人権感覚の向上を目指し
実践交流会を行ったりして、職員の非違行為防止の取組を行っています。

少しでも気になることがあれば、相談窓口(保健室)または教頭(棚橋)、特別支援コーディネーター(今村)へご連絡ください。

- 「阿南一中応援隊」への応募をお待ちしています。地域配布される申込用紙に記入して、学校へご提出下さ
い。なお、対象は保護者の方に限らず、地域の方皆さんです。お知り合いでお心当たりがあれば、お誘いいた
ただければ幸いです。
- 帰宅後にゲームに興じ、学習や睡眠がおろそかになっている生徒の様子がかえります。特に、睡眠不足に
よる体調不良が心配です。生活の見直しや確認について引き続きご指導下さい。
- 新型コロナウイルス感染拡大が続いています。これまでの感染予防へのご協力に感謝申し上げるとともに、今後も続けてご協力をお願いいたします。また、熱中症の
心配もされる季節になりました。衣服による体温の調節や水分補給のための水筒持
参等、お子さんにご指導ください。
- 学校の情報は、ホームページでもご覧いただけます。ぜひご利用ください。

ホームページはこちら!

